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□记者 魏然 报道
本报济南7月14日讯 山东省纪委通报7起违规发放津补

贴或福利典型问题。
省慈善总会违规发放补贴等问题。2013年1月至2014年10

月，省慈善总会办公室未经本单位职工大会或职工代表会议
审议、未向主管部门请示，违规发放补贴共计26 . 55万元。
另外，时任省慈善总会副会长兼秘书长李玉亮（正厅级）还
存在其他违反廉洁纪律问题。省纪委给予李玉亮党内严重警
告处分，按副厅级非领导职务确定退休待遇。

潍坊市潍城区财政局违规发放津补贴等问题。2013年1
月至2015年9月，潍城区财政局违规发放津补贴35 . 39万元，
向干部职工发放实物价值10 . 24万元，为6名干部缴纳手机通
讯费3 . 99万元。另外，2011年至2016年4月，该局违规超编配
备公车7辆；区政协副主席兼区财政局党组书记、局长李树
东还存在违反组织纪律问题。潍坊市纪委给予李树东党内警
告处分；潍城区委免去其区财政局党组书记、局长职务。

临邑县广播电视台违规发放职工奖品、福利问题。2014
年6月，该广播电视台借演讲比赛发放奖品之机，给全体班
子成员发放奖品价值1 . 01万元。2014年1月至2015年3月，以
稿费名义，给并未发表稿件的干部职工发放福利30 . 86万
元。临邑县纪委、监察局给予该广播电视台党组书记、台长
李岩党内警告、行政记过处分。

临沭县殡仪馆违规发放补贴问题。2014年5月至2016年4
月，该殡仪馆以加班费、差旅费等名义，违规向8名事业编制工
作人员发放补贴15 . 51万元。临沭县纪委给予该殡仪馆馆长吴
广表党内严重警告处分。

烟台市牟平区公证处私设“小金库”发放补贴问题。
2011年11月至2015年1月，该公证处将所获提成款、副本费及
复印费等共计14 . 95万元设立“小金库”，用于发放职工补
贴8 . 3万元，其他用于招待费用支出等。牟平区纪委、监察
局给予该公证处党支部书记、主任于永金党内严重警告、行
政记大过处分。

青岛市城阳区市场监管局棘洪滩市场监管所违规发放福
利问题。2015年中秋节前夕，该所所长张晖向下辖社区索要总
价值1200元的大米、面粉、花生油，作为节日福利发放给本所干
部职工。城阳区市场监管局党委给予张晖党内严重警告处分。

日照市岚山区黄敦卫生院违规发放津补贴问题。2014年
1月至10月，该院违规为职工发放误餐补助9 . 02万元；违规
向参与基本公共卫生服务工作人员发放劳务补助11 . 81万
元。岚山区纪委、监察局给予时任主持工作的副院长丁兆祥
党内严重警告、行政记过处分，给予副院长陈祥胜党内警
告、行政警告处分。

通报要求，各级党委（党组）要切实履行全面从严治党
主体责任，严格执行中央和我省关于规范津补贴或福利发放
的有关规定，坚决防范和杜绝违规违纪行为。相关职能部门
要切实履行监管职责，对苗头性倾向性问题严抓严管、及时
提醒、坚决纠正，建立健全防止问题发生的长效机制。各级
纪检监察机关要认真履行监督责任，对顶风违纪行为发现一
起、查处一起，点名道姓通报曝光典型问题。广大党员干部
特别是领导干部要从上述问题中汲取深刻教训，以身作则，
严格自律，树立良好形象。

区财政局违规发放

津补贴35 . 39万元
省纪委通报7起违规发放

津补贴或福利典型问题

中方连日来通过多个渠道从不同侧面阐明观点、宣示立场———

维护南海主权权益决心坚定不移

不接受仲裁

正是维护国际法治

北京时间１２日傍晚，裁决结果公布
后，外交部第一时间发表关于应菲律宾
共和国请求建立的南海仲裁案仲裁庭所
作裁决的声明，明确指出该裁决是无效
的，没有拘束力，中国不接受、不承
认。这正是中方的一贯立场。

２０１３年阿基诺政府单方面就中菲南
海争议提起仲裁以来，中方先后在各时
间节点、利用不同场合阐述这一严正立
场，揭批仲裁案的非法性，加深了国际
社会对这场“披着法律外衣的政治闹
剧”的理性认识。

——— 菲方所提仲裁事项的实质是南
沙群岛部分岛礁的领土主权问题，同时
涉及中菲海洋划界，而领土问题不属《联
合国海洋法公约》调整范围，且中国早在
２００６年即根据公约将涉及海洋划界等方
面的争端排除出强制争端解决程序；

——— 通过谈判协商和平解决南海有
关争议，是中菲此前已达成并多次确认
的共识，也是《南海各方行为宣言》的
明确规定，双边协议和相关宣言都排除
了包括仲裁在内的第三方方式；

——— 仲裁庭对事实真相置若罔闻，
执意接受菲方无理主张，越权强推仲
裁，这严重背离国际仲裁一般实践，背
离公约促进和平解决争端的宗旨，损害
公约的完整性和权威性，侵犯了中国作
为主权国家和公约缔约国的合法权利。

整场“闹剧”背后，还有美日等
国出于地缘政治考量，对仲裁案起着
推波助澜的作用。菲律宾前教育部副
部长瓦尔德斯就明确表示，整件事情
由美国操控，“仲裁的唯一受益者绝
对不是菲律宾，而是美国，他们是为
了反对中国”。

据了解，临时仲裁庭由５人组成，
其中１人由菲方指定，另外４人由国际海
洋法法庭前任庭长、日本籍法官柳井俊
二指定。而柳井俊二同时担任日本首相
安倍晋三安保法制恳谈会会长，协助安
倍解禁集体自卫权，挑战二战后国际秩
序的束缚。

外交部长王毅１２日发表谈话时说：
“这个充满争议和不公的临时仲裁庭代
表不了国际法，代表不了国际法治，更
代表不了国际公平与正义。”

外交部声明进一步指出，中国在南
海的领土主权和海洋权益在任何情况下
不受仲裁裁决的影响，中国反对且不接
受任何基于该仲裁裁决的主张和行动。

中国南海研究院院长吴士存指出，
中国选择不接受、不参与这种非法、无
效的仲裁，具有充分的法理依据，恰恰
是在依法维护国际法治和地区规则。

是非自有公断公道自在人心

１３日，国务院新闻办发表《中国
坚持通过谈判解决中国与菲律宾在南
海的有关争议》白皮书，还原中菲南
海争议的事实真相，重申中国在南海

问题上的一贯立场和政策，溯本清
源，以正视听。

从东汉的《异物志》到明清时期
形成且沿用至今的《更路簿》，从
１８６８年出版的英国海军部《中国海指
南》到１９３３年在法国出版的《彩绘殖
民地世界》，从１９４６年中国政府指派
高级军政官员分赴西沙、南沙群岛重
立主权碑，到１９５６年美国驻台外交官
向中国台湾当局申请允许美军人员前
往中沙和南沙群岛岛礁进行地形测
量……白皮书以详实史料证明，中国
最早发现、命名和开发利用南海诸岛
及相关海域，最早并持续、和平、有
效地对其行使主权和管辖，中国对南
海诸岛的主权和在南海的相关权益得
到国际社会广泛承认。

白皮书还阐明了中菲南海有关争议
的由来，指出菲方非法侵占行为制造了
中菲南沙岛礁争议，菲律宾的非法主张
毫无历史和法理依据。

近段时间以来，面对仲裁闹剧，
中方多个相关部门积极开展公共外
交，用事实说话，让国际社会更加深
入了解南海问题经纬，赢得越来越多
国际支持。

据不完全统计，当前已有７０多个国
家公开表示理解和支持中方的立场和主
张。此外，还有来自９０多个国家的２３０
多个政党或政治组织公开表示支持中国
在南海问题上的立场。支持中国的声音
还在不断增多、加大。

任何贬损中方主权权益的

企图都是徒劳

１２日，中国政府发布关于在南海的
领土主权和海洋权益的声明，明确指
出：中国对南海诸岛拥有主权；中国基
于南海诸岛主权拥有内水、领海、毗连
区、专属经济区和大陆架；中国在南海
拥有历史性权利。

王毅１２日表示，中国在南海的领土
主权和海洋权益，不是今天才提出来的
新主张，包括南海断续线在内，都是在
长期历史过程中形成的客观事实，为历
届中国政府所坚持。任何势力企图以任
何方式贬损或否定中方的领土主权和海
洋权益，都将是徒劳的。

而就在１２日裁决结果公布不到１小
时内，国防部新闻发言人就中国海军近
期在南海举行大规模演训活动回答记者
提问时指出，演习针对海上可能出现的
情况，立足打赢信息化海上局部战争，
开展实兵检验性训练，旨在提高海军履
行使命任务的能力。“不论仲裁结果如
何，中国军队将坚定不移捍卫国家主
权、安全和海洋权益，坚决维护地区和
平稳定，应对各种威胁挑战。”

分析人士注意到，前述外交部声
明、中国政府声明和国新办白皮书中，
也都提到中方“坚持与直接有关当事国
在尊重历史事实的基础上，根据国际
法，通过谈判协商解决南海有关争议，
维护南海和平稳定”之意。

（据新华社北京７月１４日电）

□记者 牛远飞 禹亚宁 报道
本报济南7月14日讯 《济南市人民政府关于城市道路

加强机动车停放管理通告》于7月7日向社会征求意见，引起
市民广泛关注。针对“停车管理员是否有权贴单”、“违停
车辆罚100元、计3分过重”、“对长期停放超过5日处罚有
异议”等问题，济南市停车办今天进行了回应。

截至今天，征求意见已结束，全市共收到意见建议149
件，其中支持80件，占54%；反对12件，占8%；中立及无关
话题的57件，占38%。一位市民在意见中说，“乱停车，该
罚，而且应该严管重罚。”也有市民表示，“绝大多数的违
章停车都是因为附近缺少停车位引起的，不应当简单粗暴的
以罚款扣分解决。济南市目前停车位的缺口很大，政府既然
允许公民买车并得到了相应的税收，就应当想方设法解决车
位的缺口问题。”

对于市民反映的问题，济南停车办副主任韩军庆一一作
了回应。韩军庆谈到，停车管理员拍照取证依据《山东省实
施<中华人民共和国道路交通安全法>办法》第七条规定
“任何单位和个人都应当依法履行道路交通安全义务；有权
劝阻、举报道路交通安全违法行为，报告道路交通安全隐
患。”停车管理员拍摄的机动车违停照片属于公民向公安机
关交通管理部门举报的违法线索，照片也仅作为违停线索的
一个依据而非定案证据。

韩军庆说，停车管理员粘贴的不是罚单，而是《机动车
停放提示单》，只是举报、劝阻交通违法的一种方式。“也
就是说，被贴提示单不一定会被处罚。”相关机构会展开调
查或进行实地勘验，核对违法车辆的基本情况、停放时间地
点、交通标志标线、上报照片的合法性等要素，并经过法定
程序审查后，才能确认违法行为成立。

对于“违停一次罚款100元，并记3分”，韩军庆解释说，并
非“全市违法停车一刀切。”截至今年6月，济南市共确定了30
条禁停道路，违停罚款并记分的规定主要针对设置有禁止停
车标志和标线的道路上机动车违法停车行为以及在公交站
点、消防栓、划有黄网状线等重点部位的违法停车行为。

“很多道路上都有两三辆车停放多日不开走，有的甚至
落满了灰尘，让本就缺乏的车位利用率更低。”本次通告拟
对“僵尸车”重手处理。韩军庆表示，机动车连续停放5日
且无法与车主联系的依法进行处理，旨在提高道路停车泊位
的周转率。依据《中华人民共和国道路交通安全法实施条
例》第三十三条规定：城市人民政府有关部门可以在不影响
行人、车辆通行的情况下，在城市道路上施划停车泊位，并
规定停车泊位的使用时间。“5日”的时间规定则是根据济
南市交通拥堵状况、区域性停车需求，道路泊位施划标准、
停车管理实际等诸多因素综合考虑确定的。

济南停车办就加强机动车

停放管理回应市民质疑———

停车管理员“贴条”

是举报

全面改薄、解决大班额、支持乡村教师“三位一体”推进县域内城乡义务教育一体化

我省引导教育资源向薄弱学校流动
□ 本报记者 王桂利 李子路

截至今年6月底，为推进农村学校标准
化建设，全面改善基本办学条件，全省累计
投入资金277 . 9亿元，校舍建设开工面积
1398 . 89万平方米，竣工面积1057 . 3万平方
米，完成设备购置46 . 26亿元。我省提出的
全面改善贫困地区义务教育薄弱学校基本办
学条件（简称“全面改薄”）的目标，离现
实又近了一大步。

近日，国务院印发了《关于统筹推进
县域内城乡义务教育一体化改革发展的若
干意见》（详见本报7月12日三版）。省教
育厅副厅长张志勇表示，近年来我省通过
实行“全面改薄”、解决大班额问题、落
实乡村教师支持计划等“三位一体”政策
措施，统筹推进县域内城乡义务教育一体
化改革发展。目前，已基本实现了县域内
城乡义务教育学校建设标准统一、教师编
制标准统一、生均公用经费基准定额统
一、基本装备配置标准统一，“两免一
补”政策城乡全覆盖。下一步，将着力解
决教学资源乡村弱、资源配置城市挤、师
资力量不平衡等问题。

“全面改薄”需要资金支持，面对当前
经济下行压力较大、财政收入增长放缓的形
势，如何最大限度地发挥财政作用，完成资
金统筹？我省创新融资模式，以省财金公司
为平台，积极协调金融机构给予大额长期信
贷资金支持。

有了资金支持，还需要土地保障。我省
在全省用地规划中单列土地指标，专项用于
“全面改薄”，要求市、县在编制年度用地
供应计划时，新增用地指标、盘活的存量土
地和城乡建设用地增减挂钩等节余指标优先
用于解决“全面改薄”建设用地。

针对大班额问题，我省要求按照特事
特办、综合施策、用好存量、扩大增量的
原则，至2017年底基本解决大班额问题。
据此，到2017年底，各市共规划建设中小
学 2 9 6 3所（新建 1 1 2 1所、改扩建 1 8 4 2
所），预计新增55363个班、253 . 766万个
学位。

足额均衡配置师资，是解决大班额问
题的重中之重。我省要求用2年时间，实
现有空编的中小学教师补充到位，确保足
额均衡配置师资。另外，省财政安排以奖
代补资金20亿元以上，用于奖补各地解决

城镇大班额问题发生的人员支出和建设费
用。济宁市安排2016年解决大班额等专项
资金2亿元，大力推进政策性贷款融资工
作，首批解决大班额问题项目贷款10亿元
已通过审批。

截至6月底，为解决大班额问题，全省
各地累计完成投资299 . 52亿元，占规划总
投资的24 . 49%；学校建设开工面积1777 . 94
万平方米，占规划总数的47 . 35%；完成新
建中小学171所，改扩建中小学338所。

乡村教师“下不去”“留不住”“教不
好”，一直困扰着乡村教育发展。我省出台
乡村教师支持计划（2015－2020年），确定
在总量控制的前提下强化县域、市域统筹，
通过核减的其他事业单位编制增加中小学教
职工编制。在编制总量内，适度增加中小学
编制。

在人才补充方面，从2016年起，按照
事业单位公开招聘有关规定，我省教师招
聘既可以县（市、区）为单位，不分城
区、农村学校岗位，统一招聘、统一分
配，并向乡村学校倾斜，也可按学校组织
招聘。2016年，全省计划招聘教师24939
人（不含未确定计划的8个县），其中幼

儿园1681人，小学14104人，初中5274
人，高中3880人。

同时，免费师范生全科教师培养计划已
经开始试点。2016年至2018年，按3000、
3000、4000人分年度安排招生计划，共培养
10000人，所需经费由省财政分年度拨付。
免费师范生一般回生源地所在市任教，安排
到教师紧缺学校。

2015年始，我省提高了乡镇津贴补贴标
准。据测算，实施农村教师津贴补贴后，农
村教师人均月增资500元。

职称（职务）评聘历来备受教师关注，
我省规定乡村学校中、高级岗位设置比例可
在规定比例上限基础上上浮1－2百分点。县
级教育行政部门在分配专业技术中高级岗位
时，向农村学校、薄弱学校倾斜。

在教师管理体制上，我省从2015年开始
中小学教师“县管校聘”管理改革，2016年
全面推行。通过城乡一体化、实施学区化、
集团化办学或学校联盟、均衡配置师资等方
式，促进强校弱校之间、城乡之间的教师跨
区域调整流动，促进县（市、区）域内师资
均衡配置，积极引导优秀教师向农村学校、
薄弱学校流动。

新华社北京7月14日电 中华人民共和
国全国人民代表大会外事委员会就菲律宾共
和国单方面请求建立的南海仲裁案仲裁庭作
出裁决的声明

中华人民共和国全国人民代表大会外事
委员会就菲律宾共和国单方面请求建立的南
海仲裁案仲裁庭于2016年7月12日作出的裁
决，郑重声明如下：

一、《中华人民共和国外交部关于应菲
律宾共和国请求建立的南海仲裁案仲裁庭所
作裁决的声明》和《中华人民共和国政府关
于在南海的领土主权和海洋权益的声明》已
表明了中国的立场，有关裁决对中国没有约
束力。全国人民代表大会外事委员会坚定支
持这一立场。

二、中国对南海诸岛，包括东沙群岛、
西沙群岛、中沙群岛、南沙群岛拥有主权。
中国南海诸岛拥有内水、领海、毗连区、专

属经济区和大陆架。中国在南海拥有历史性
权利。任何国家、组织和机构都无权否定中
国在南海的领土主权和海洋权益。

三、菲律宾单方面提起仲裁，违反中
菲通过谈判解决有关争议的协议，违反
《南海各方行为宣言》，违反《联合国海
洋法公约》规定，滥用《公约》规定的仲
裁程序，严重侵犯中国作为主权国家和
《公约》缔约国享有的自主选择争端解决
方式和程序的权利，严重损害《公约》的
完整性和权威性。

应菲律宾单方面请求建立的南海仲裁案
仲裁庭，对有关事项不具有管辖权。其无视
南海的历史和基本事实，曲解和滥用《公约》
赋予的权力，自行扩权、越权并对案件实体问
题进行审理，违反包括《公约》在内的国际法
和国际仲裁的一般法理，所作的裁决是无效
的。中国不承认仲裁庭的裁决。

全国人大外事委员会声明：

中国在南海拥有历史性权利

菲律宾南海仲裁案临时仲裁庭12日作出
所谓最终裁决，而该仲裁庭的合法性遭到多
方质疑。总部设在荷兰海牙的联合国下属的
国际法院13日发表声明，澄清与该仲裁庭没
有关联。

国际法院在其官方网页发布中、英文声
明说，“南海仲裁案裁决结果由常设仲裁法
院提供秘书服务下的一个特别仲裁庭作出。
国际法院作为完全不同的另一机构，自始至
终未曾参与该案。”

联合国官方微博也声明，国际法院是联
合国主要司法机关，根据《联合国宪章》设
立，位于荷兰海牙的和平宫内。这座建筑由
非营利机构卡内基基金会为国际法院的前身

常设国际法院建造。和平宫另一“租客”是
1899年建立的常设仲裁法院，不过和联合国
没有任何关系。

外交部发言人陆慷14日在例行记者会
上表示，中方注意到联合国有关机构发表
的声明，这再次说明，南海仲裁案临时仲
裁庭根本不是“国际法庭”，它的组成和
运作根本不具合法性和代表性，它作出的
所谓裁决也根本不具权威性和公信力，是
完全无效和没有拘束力的。看来这也说明
了为什么这个非法的仲裁结果出来后，只
有三四个国家一厢情愿地宣称这个结果
“有法律约束力”。

（综合新华社、央视等报道）

国际法院声明与“南海仲裁庭”无关联
外交部发言人：再次说明南海仲裁案完全无效

７月１２日，自身非法的南海仲裁案临时仲裁庭终于完成所谓的法律程

序——— 在其公布的裁决结果中，仲裁庭全面倒向菲律宾前任政府炮制的仲裁诉

求，得出“并无证据显示历史上中国对该水域或其资源拥有排他性的控制权”

等荒谬结论。

针对这份所谓裁决，中方连日来通过发表声明、发布白皮书等多个渠道，

从不同侧面阐明观点、宣示立场，展示维护南海领土主权和海洋权益的坚定决

心，同时也彰显中方通过谈判协商解决相关争议的诚意。

聚聚焦焦所所谓谓菲菲律律宾宾南南海海仲仲裁裁案案裁裁决决

新华社马尼拉７月１４日电 菲律宾总统
杜特尔特１４日表示，他拟派前总统拉莫斯作
为特使前往中国，协助开启菲律宾和中国在
南海问题上的谈判。

杜特尔特是在当晚参加其母校圣贝达学
院的一个纪念晚宴上做上述表示的。他重
申，战争不是一个选项，希望通过和平方式

解决问题，比如进行双边谈判。
杜特尔特说，他还得就此事跟拉莫斯进

行磋商，然后恳请拉莫斯“前往中国进行谈
判”。杜特尔特的讲话赢得了热烈掌声。

拉莫斯作为荣誉校友也出席了这一晚
宴，但他在讲话时没有明确表示是否接受总
统杜特尔特提出的这一特殊使命。

菲总统拟派特使赴中国谈判

□新华社发
7月13日，南方航空公司客机在美济礁新建机场着陆。


	03-PDF 版面

